

Región

ELDIARIO

CAMPOO DE SUSO

La iglesia de Villacantid se cierra al culto por aparecer restos arqueológicos

Las obras de remodelación de la calefacción han dejado al descubierto una posible necrópolis medieval y un muro anterior a la construcción del templo

14.01.2008 - J. L. SARDINA

El hallazgo de unos restos arqueológicos en la iglesia de San Pedro de Villacantid, localidad del municipio de la Hermandad de Campoo de Suso, ha obligado a los técnicos del Gobierno regional a cerrar este templo al culto, a la espera del resultado de un estudio más riguroso.

Las obras de remodelación de la calefacción que se estaban ejecutando en esta iglesia, financiadas por la Consejería de Medio Ambiente y el Consistorio, han sacado a luz los restos de una posible necrópolis medieval, aún sin datar de forma científica, y un sector de un muro anterior a la construcción de la parroquia de San Pedro (siglo XVI)

Un técnico de Patrimonio se desplazó ayer al municipio a petición del regidor, Pedro Luis Gutiérrez, y tras un breve análisis de los restos hallados, determinó cerrar temporalmente al culto este templo. El arqueólogo, que considera precipitado hacer una valoración del hallazgo, remitió los resultados de la prospección a Patrimonio, que enviará en los próximos días a un especialista.



Restos humanos hallados en la iglesia de Sar Pedro de Villacantid / J. L. S.

Según Pedro Luis Gutiérrez, estas obras de acondicionamiento de la calefacción habrían hecho aflorar una necrópolis medieval del siglo X y un sector de muro que podría estar relacionado con la existencia de un monasterio románico, que, según su investigación, ya se recoge en la Carta Fuero de Cervatos (999). «En este documento histórico aparece registrado el monasterio de San Pedro de Villacantid y, posteriormente, el rey Alfonso VIII se lo cede al monasterio de Cardeña», manifiesta el regidor, que insiste en la posible importancia de los restos hallados.

Villacantid tiene el aspecto de haber tenido mayor relevancia durante el esplendor de los señoríos medievales, por tener hasta dos iglesias. Aunque la iglesia del siglo XVI es de menor importancia artística que el templo románico, no por ello carece de la belleza de los grandes edificios históricos. Frente a este templo se sitúa una casona solariega blasonada con un excelente escudo heráldico y conformada por un gran edificio con torre adosada.

Pero el pueblo de Villacantid conserva también su iglesia románica de Santa María la Mayor, que en la actualidad alberga el Centro de Interpretación del Románico en Campoo.